

## ABSTRAK

**Diki, Tesis 2023.** Pola Aktivitas Mobilitas Penduduk Masyarakat Desa Sindangpanji Kecamatan Cikijing Kabupaten Majalengka. Program Studi Pendidikan Geografi. Program Pascasarjana. Universitas Siliwangi Tasikmalaya. Dibawah Bimbingan Dr. Siti Fadjarajani, MT dan Dr. Iman Hilman, M.Pd.

Tujuan penelitian ini adalah untuk mengetahui faktor-faktor yang mempengaruhi mobilitas penduduk di Desa Sindangpanji, karakteristik aktivitas mobilitas penduduk di Desa Sindangpanji, pola aktivitas mobilitas penduduk di Desa Sindangpanji. Fokus penelitian ini adalah Faktor-faktor yang mempengaruhi masyarakat masyarakat yaitu faktor pendorong dan penarik mobilitas penduduk. Karakteristik aktivitas mobilitas penduduk berdasarkan frekuensi, jarak tempuh dan moda transportasi. Pola aktivitas mobilitas penduduk terdiri dari penggambaran perjalanan mobilitas penduduk berdasarkan pada jarak dan waktu dari tempat asal menuju tempat tujuan berdasarkan tahapan mobilitas penduduk non permanen yaitu motivasi, pemilihan tempat tujuan mobilitas, persiapan dan pola aktivitas mobilitas penduduk non permanen. Penelitian ini menggunakan metode deskriptif dengan pendekatan kualitatif. Teknik analisis yang digunakan dalam penelitian ini yaitu menggunakan teknik analisis deskriptif dan triangulasi data dalam mengolah data hasil dari analisis data kependudukan dan wawancara infroman pelaku mobilitas penduduk, serta analisis spasial pola sebaran mobilitas penduduk dan hubungan antar wilayah asal penduduk dengan wilayah tujuan mobilitas. Peneliti melakukan pengumpulan data dengan wawancara kepada informan yang ditentukan dengan teknik *purposive sampling* sesuai dengan kebutuhan yaitu masyarakat pelaku mobilitas penduduk. Hasil penelitian menunjukkan bahwa 1) faktor-faktor yang memepengaruhi mobilitas penduduk masyarakat Desa Sindangpanji terdiri dari faktor pendorong yaitu faktor ekonomi, faktor pendidikan dan faktor transportasi serta tekanan sosial masyarakat. Sementara faktor penarik mobilitas penduduk masyarakat yaitu peluang mendapatkan pekerjaan, mendapatkan pendidikan yang lebih tinggi dan kondisi lingkungan yang menyenangkan serta kemajuan ditempat tujuan. 2) Karakteristik aktivitas mobilitas penduduk terdiri dari frekuensi mobilitas perhari, perminggu dan perbulan, moda transportasi yang digunakan lebih banyak yang menggunakan moda transportasi pribadi daripada transportasi umum. Klasifikasi msayarakat yang melakukan mobilitas penduduk non permanen ini terdiri dari mobilitas penduduk ulang alik dan mobilitas mondok. 3) Pola perjalanan aktivitas mobilitas penduduk terdiri dari pola aktivitas mobilitas ulang alik dengan aktivitas persiapan - moda transportasi - .tempat tujuan – aktivitas – pulang. Sementara pola aktivitas mobilitas mondok dengan aktivitas persiapan - moda transportasi - tempat tujuan – aktivitas – mondok – penentuan waktu pulang – pulang.

**Kata Kunci : Pola, Aktivitas, Mobilitas Penduduk**